

令和2年度 後期 保護者アンケート結果

※集計表では7組は学年集計に含めます。

		1-1	1-2	1-3	1-4	7	2-1	2-2	2-3	2-4	7	3-1	3-2	3-3	3-4	3-5	7
Q 1 合唱コンクールの実施・実施方法について	そのようにできてよかったです。	18	26	16	20	1	18	12	11	29	4	10	10	13	15	13	1
	保護者の参観には反対だった。	0	0	1	0		0	0	1	0	0	0	0	1	0		
Q 2 体育大会の実施・実施方法について	中止してほしかった。	4	0	3	0		0	1	1	0	1	0	0	1	1		
	今年のかたちでできてよかったです。	17	26	18	20	1	18	13	12	27	4	11	10	13	15	13	1
Q 3 6時間・50分授業の復活について	保護者の参観には反対だった。	1	0	0	0		1	1	0	0	0	0	0	0	1		
	中止してほしかった。	3	0	1	0		0	0	1	0	0	0	0	1	0		
Q 4 家庭での感染予防方法について	45分・7時間を続けるべきだ。	4	1	3	2		8	0	2	4	3	0	1	4	1		
	履修・学力定着ができるなら50分・6時間でよい。	14	22	17	16	1	11	14	11	22	4	8	10	11	13	13	1
帰宅時の石鹼手洗い		22	26	19	20	1	18	14	13	28	2	11	10	13	17	13	1
家でもマスク		0	2	1	1		1	1	1	1		1	1	1	4	2	
食事時間をすらす		5	5	3	1		2	3	1	6	1	2	1	1	4	2	1
熟食		4	1	3	1		1	1	3	3	1	1	0	1	2	1	
ゾーン分け		0	0	2	1		0	0	0	0	1	0	0	0	1	0	
共有物の消毒		10	9	7	1		9	3	5	2	1	4	1	2	4	3	
会食のあった家族と接触しない		0	1	0	0		0	0	0	0	1	0	0	1	0	1	
在籍数		35	35	34	35	1	30	30	29	29	5	26	26	26	27	27	1
回答者数		22	26	20	20	1	18	13	13	29	4	11	10	13	17	14	1
回収率		62.9%	74.3%	58.8%	57.1%	100.0%	60.0%	43.3%	44.8%	100.0%	80.0%	42.3%	38.5%	50.0%	63.0%	51.9%	100.0%

回答者数に
占める割合

各選択肢 回答人数

		1年	2年	3年	合計	1年	2年	3年	合計
Q 1 合唱コンクールの実施・実施方法について	そのようにできてよかったです。	81	74	62	217	91%	96%	94%	94%
	保護者の参観には反対だった。	1	1	1	3	1%	1%	2%	1%
	中止してほしかった。	7	2	3	12	8%	3%	5%	5%
Q 2 体育大会の実施・実施方法について	今年のかたちでできてよかったです。	82	74	63	219	92%	96%	95%	94%
	保護者の参観には反対だった。	1	2	1	4	1%	3%	2%	2%
	中止してほしかった。	4	1	1	6	4%	1%	2%	3%
Q 3 6時間・50分授業の復活について	45分・7時間を続けるべきだ。	10	14	9	33	11%	18%	14%	14%
	履修・学力定着ができるなら50分・6時間でよい。	70	62	56	188	79%	81%	85%	81%
Q 4 家庭での感染予防方法について	帰宅時の石鹼手洗い	88	75	65	228	99%	97%	98%	98%
	家でもマスク	4	4	9	17	4%	5%	14%	7%
	食事時間をすらす	14	13	11	38	16%	17%	17%	16%
	黒食	9	9	5	23	10%	12%	8%	10%
	ゾーン分け	3	1	1	5	3%	1%	2%	2%
	共有物の消毒	27	20	14	61	30%	26%	21%	26%
	会食のあった家族と接触しない	1	1	2	4	1%	1%	3%	2%

Q 1～3「その他」記述集

【合唱コンクール】

1年

・家でリモート鑑賞できれば祖父母にも見てもらえたのではと思います。

・できてよかったですが複雑だった。

2年

・合唱はリスクが高いのでマスク着用かアクリル板が必要なのではと思ったし、鑑賞人数をもっとへらした方がよかったですのでは、心配になりました。難しい状況での開催・検討ありがとうございました。

3年

・できてよかったですが、急な変更で行けませんでした。

【体育大会】

1年

・2年大縄はもう少し離れてほしかった。ビデオとりづらかった。

・保護者のスペースが少なすぎて逆に密になっていたのではないかと思います。

・できてよかったですが複雑だった。

・できる限りの通常の学校生活を送らせてやりたい。部活やフェスティバルも再開されてよかったです。

2年

・保護者からもう少し見えやすくてほしかったです。

・新種目があり楽しかったです。

・祖母の座れる場所がなく困った。

・1時間目から始めてほしかった。

【我が家の中の感染対策】

1年

・外食しない、人ごみに行かない、どうしても行くときはマスク等、消毒、場所・時間選びに気を付ける。

・人の集まる部屋の空間除菌。

・帰宅後すぐに洗濯、窓の開放。

・帰宅後すぐに入浴する。外食はしない。

・不要不急の外出をなるべくしない。

・外出を控える。

【7時間授業について】

1年

・入学してすぐ体校だったため、学習できる子はできるが、差がひろがった気がします。個別フォローをもっと早くからしてほしい。

・(45分と50分)ちがいがわからない。

・できれば1に賛成だが、集中して7時間できないと思うので2でよい。

・現場の先生方が最善の策を選択し実施されていると信頼しています。

・子どもたちの意見やその時の状況での対応でいいと思います。

・英語のような最初の一歩が大事な教科は体校中での遅れを取り戻すためにつめこみすぎな行程となり、十分に理解していないまま進んでいるように感じます。教科ごとに時間数の調整が必要なのではないかと思います。

・7時間は先生も生徒も大変だと思います。集中力の面でも。

・どちらともいえない。

・授業時間に不満はないが、確プロが実力テストのような意味合いになっており、準備やフォローが見受けられない。

2年

・(2としたが)ただ、授業で学ぶ内容が薄くなっているように思います(復習する時間も少ない)。

・学校にお任せでいいと思っています。

・1がいいけど集中力がなくなるので2でいい。土曜学習会もあるよとよかったです。

※小数点以下四捨五入のため和が100にならない場合、※また、「その他」はその内容を右下に示すこととし(重複する内容は省略)。下の表では数えていません。
※また、「その他」はその内容を右下に示すこととし(重複する内容は省略)。下の表では数えていません。

・家族全員が外食はやめている。
・帰宅時に服や全身を消毒している。
・換気をこまめに、手指消毒も常備。
・すくすく部屋着に着替え、顔も洗ってます。夏場はシャワーを浴びていました。外から持ち帰った物(買い物物)は全て消毒しています。
・アルコール(消毒)できるところはこまめにしている。
・免疫力UPのための諸々。
・大人は会食を自粛中。
・お風呂以外タオルの共有をしない。帰宅時玄関でアルコール消毒。
・外食や映画館など人の多い所へ行くのはできるだけひかえている。
・帰宅時うがい。不要不急の外出を控える。

2年

・うがい
・テーブルの消毒
・身体によい食事を心がけている。
・家族の外食を一切しない。
・口内洗浄、うがい、水をのむ。
・それそれができるだけ外食しないようにしている。家で友達を呼んで遊ぶのを2人までにしている。
・会食じたいに行かないようにしている。帰宅して着替えるようにしている。
・外出先でのマスク、手指消毒。アルコールの持ち歩き。
・人ごみになる場所には行かない。
・家族以外との会食をしない。

3年

・帰宅後すぐにお風呂・シャワー。向かい合わず、はなれたテーブルで食事をとる。外食なし。
・外食をしない、人ごみに行かない。
・うがいとアルコール消毒
・不要不急の外出を控える。受験が終わるまでは勉強以外の習い事は休む。帰宅時うがい。
・会食・外食をまったくしていません。
・最低限の外出を心掛け、外食はしていません。
・ペーパータオルを使用して家族でタオルは共有しない。コートは玄関でぬいでリビングには持ちこまない。

Q5 臨時休業の今も残る影響

1年（生活・習慣）

- 友達関係や学習面で苦手意識がはじめからあったので、スタートが出遅れて残念だった。
- 入学して最初に習うべき生活の注意や心構えがぬけているように見える。
- 提出物の管理がもともと苦手ですが、中学からなおすよう努力しようと思った矢先に出鼻をくじかれた感じになりました。
- 家でダラダラしきる。
- 生活のリズムがくずれ、きりかえ、学力
- スマートフォンをさわる時間が増えたまま減っていない。
- 学校に絶対行かないといけない、という意識のうすれ（小中きょうだい全員）。
- 学力低下（わからないことが多い）、友人との関係、コミュニケーション不足
- 休みぐせもありましたが、今は学校に行きたい気持ちでいるので影響が出てないとも言えませんがこの環境に慣れてくれればと思います。
- 生活のリズムがくずれ、学習面でも気がゆるみ、集中力が低下したように感じる。
- まだ中学生の自覚がないように思う。

1年（学習・活動）

- 英語は特に理解度が低いように思います。休校中にアルファベットの学習はありましたが、学校が始まって急に文法も難しくなりついていないように思います。美術・音楽・技芸等は通常より評定される課題が少ないと思われ、一度のつまづきで大きく評定に影響しているのではないかと危惧しています。
- 体育でバスケやバレーをしないのに部活はあって、休日の2時間短縮というのも2時間ならうつらないわけではないので疑問に思う。OBが来るのもリスクを高めている。マスクをしなかったり、伝わらないからといってマスクをはずして大声を出す先生もいるのは不安である。
- 勉強が短期間で量もあるので先生方も生徒も大変だったと思います。定着には時間もかかると思いますので詰め込みは心配だと思います。国にもなんとかしていただきたいです。
- 授業の進み方が速いので、全然理解しないままどんどん先に進んでいるのでついていくてない。
- 定期テストの体験、中学校の体験が遅くなつたことで、自覚をもつ、またテストの受け方に対する姿勢が変わることも遅くなつたと思います。
- 定期テストへの取り組み方が1学期では身に付かず（小学校のテストと同じように本人が思っていたよう）、2学期からは親が気を付けて助言してようやく少しづつ、といった様子で、提出物に関しても同様。
- 家庭での勉強の仕方がわからない（何をどのように勉強すればよく理解できるのか）。

2年

- スマホに向かう時間が増えてしまった。
- 学力が付いていない。・学力、勉強の定着
- 運動不足かなと思います（ジョギングをしてくれればいいのですがひとりではやらないので）。
- 現場の先生方も大変だと思います。いつもありがとうございます。
- 他の中学に比べて今はあまり感染対策が春より怠っていると聞いたのですがきちんとされているのでしょうか。クラスターがおきてからでは問題になると思うのですが。
- 学校内で色々工夫されて、少しでも行事を開催して頂いていることに感謝しております。

3年

- 学力低下
- 夜更かしのケセが抜けず、朝、起きられない。スマホ時間が長すぎる（注意してもきかない）かなり依存しています。
- スマホを触る時間が増えてしまった。
- だいぶましになりましたが（気持ちの沈み）、学校から帰るといつも不機嫌です。まだ何か気持ちの問題があるのかな？と思います。
- ネットにはまっている。
- 少しスマホやゲームの時間が長くなっているコト。

Q5 その他気になったこと

1年

- まだまだ何が正解かわからない状況が続く中、先生方が熟慮され決められたことなので、それではよかったです。ありがとうございます。
- 入学式の際、体育館内で先生がお一人ずつにプリントを手渡されているのを見て、認識の甘さに驚きました。
- 子どもの話から、授業に集中できていない子、生活態度に問題がある子がいるようですが、大丈夫でしょうか。

2年

- 各教室に消毒液がないようなので設置してほしい。
- 時々行きたくないと言っている。口ぐせのように言っているので最近はむししていますが。

3年

- 行事を中止せず実施していただきありがとうございます。感謝です。
- 言っても仕方ないのですが勉強面よりも学校での行事が少なかった事残念です。

結果の概括

◇深草フェスティバルについては、合唱コンクール、体育大会とも95%近い保護者が、本年度の方法（発表学年と保護者が体育館で、鑑賞する他の1学年はリモート鑑賞、感染リスクの少ない種目による体育大会）でできてよかったですと回答している。

◇中でも2年生の保護者がやや高く、1年生の保護者はやや低く「中止すべきだった」が約8%ある。

◇授業について、80%以上の保護者が「進み具合や学力の定着を確かめた上であれば50分・6時間授業でよい」と回答しており、上級学年ほどこの傾向が強い。

◇1年生の合計が90%にしかなっていないのは、1年生の保護者の1割もの方が「その他」として記述により回答されたためだが、記述欄を見ても分かるとおり、最も多く学習面での心配を書かれている（重複する内容は省略しているので、箇条の数は1割に至っていません）。

◇ほとんどのご家庭で帰宅時の石鹼手洗いが行われ、次いで3割近くのご家庭でリモコン等の共有物の消毒、10~15%のご家庭で食事時間をずらしたり、黙食が心掛けられている。概ね低学年ほどそのパーセンテージが高いが、「家でもマスク」は3年生のご家庭が最も高い。

今後の方向

○感染対策を踏まえた方法を教職員が案出して、できるだけ行事を実施する方針で進んできました。アンケート項目からは省きましたが「展示の部」でも生徒は「見る時間が足りない」といった様子で熱心に鑑賞しており、深草フェスティバルは生徒にとって大切な経験であったと思います。音声回線を別途あつらえてのリモート鑑賞に耳を澄ます姿、体育大会後の疲れているのに清々しい表情を忘れられません。このアンケート結果にも支えられて、今後も「対策しながら教育活動を行う」方針です。

○学習面では特に1年生の皆さんが、中学校の教科学習や初期指導が予定どおり始まらないことに戸惑い・困りを抱かれていたことを再認識しました。今はもうほぼ普段どおりの毎日ですから日頃の授業はもとより、テスト前などの学習会もありますので、困ったときはいろんな先生を頼ってください。

○「家庭内感染」が起きないようたいへん注力していただいていることが伝わってきました。学校でも引き続き取り組みます（感染の初期の、ウィルスの性質がよく分からなかった頃の対策に比べると、甘くなっているように見えることはあります）。

○全学年、今のところ「今年の1年生はいつもの1年生よりも△△が劣っている」といった観察や客観データは見られません。どちらかといえば望ましい傾向にあります。それぞれのお子さんについて課題がありましたら、保護者の方と教職員でそれを共有し、一緒に働きかけていきましょう。

※もし感染力の強い変異ウィルスが広まり始めましたら、学習活動上の注意事項も改める必要があります。その場合はご家庭でも、報道や、学校からの配布物、上の【我が家の感染対策】などを参考にお取り組みくださいようお願いいたします。